

VENDENHEIM Artisanat

Femme dans un métier d'homme

Jacqueline Balzer, bouchère-charcutière et traiteur, vient d'être décorée de l'insigne de chevalier de l'ordre national du Mérite.

Pendant toute son enfance, Jacqueline Balzer a baigné dans l'ambiance de la boucherie-charcuterie familiale à Vendenheim. Elle commence des études de droit, rencontre Charles, boucher, interrompt ses études pour l'épouser et se retrouve rapidement mère au foyer. En 1982, elle rejoint la boucherie familiale, se forme au métier, puis son père lui transmet le flambeau le 1^{er} janvier 1996. Petit à petit, la passion qui l'anime l'incite à faire bouger les choses.

« Seules, nous sommes invisibles, ensemble nous sommes invincibles »

Les femmes cuisinant de moins en moins en raison de leur activité professionnelle, Jacqueline décide de lancer un pôle traiteur, avec des plats de « cuisine familiale », l'objectif étant de « faire de la qualité ».

Elle s'implique dans la profession et devient en mars 2009 la première femme présidente de la corporation des bouchers-charcutiers-traiteurs du Bas-Rhin après avoir siégé au conseil d'administration depuis 2001. Elle rejoint la FCE (Femmes chefs d'entreprise) dont le



Jacqueline Balzer Riedinger aux côtés de Bernard Stalter, président de la chambre de Métiers et de l'artisanat d'Alsace, lors de la cérémonie, vendredi soir. PHOTO DNA.

mot d'ordre est : « seules, nous sommes invisibles, ensemble nous sommes invincibles ! » Elle collectionne les trophées : chef d'entreprise en 2009, Madame Commerce de France en 2011, Madame Artisanat en 2012.

Trois magasins et 30 employés

À la tête de trois magasins et de 30 employés, elle s'occupe de la gestion des équipes, des finances et de la stratégie de développement de l'entreprise. Son en-

gagement en faveur de la profession lui vaut le ruban bleu de chevalier dans l'ordre national du Mérite, ordre institué le 3 décembre 1963 par le général de Gaulle, une première pour un président de la corporation.

C'est à la chambre de Métiers de Strasbourg, devant un parterre d'environ 140 personnes, qu'a eu lieu la cérémonie. Les intervenants – Bernadette Sigris, vice-présidente de la FCE (Femmes chefs d'entreprise), Hubert Maetz, président des Étoiles

d'Alsace, Christian Le Lann, président de la Confédération française de la boucherie, charcuterie et traiteurs (CFBCT), Guy-Dominique Kennel, président du conseil général du Bas-Rhin – ont souligné en termes élogieux l'implication de Jacqueline Balzer dans son métier, ses qualités de « femme enjouée, attentive, cultivée, intelligente, humaine » et à travers son insigne « la reconnaissance de la République qui honore toute la profession ».

Reconnaissance

Très émue, Jacqueline Balzer s'est vue remettre par Bernard Stalter, président de la chambre de Métiers et de l'Artisanat d'Alsace, l'insigne apporté par ses deux petites-filles. Moments d'émotion intense ! Dans ses remerciements, Jacqueline Balzer, cette « femme à la tête d'un métier d'homme » (*), a rendu hommage, entre autres, à son mari.

La commerçante ne s'attendait pas à une telle récompense mais salue le fait que soit reconnu à travers elle le travail des femmes dans l'artisanat. C'est donc une femme comblée qui a rappelé pour finir que « le bonheur est la seule chose qui se double lorsqu'on le partage », une citation d'Albert Schweitzer.

Ne restait plus qu'à partager le buffet préparé, bien sûr, par son équipe. ■

F.H.

» (*) L'artisanat compte seulement 18 % de femmes